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把自己的房子租出去，收来租金住公寓

港城悄然兴起“以租养老”
文/片 记者 秦雪丽

等不如叫,拨个热线车就到
烟台每天有200余位市民拨2111000要车

本报12月8日讯(见习记

者 孙杨杨) “月亮湾有乘
客要车！”近日，记者发现，出
租车上对讲机经常响起要车
的提示，原来是市民拨打热线
2111000要车，这样减少了等待

时间，出租车司机也提高了效

率。据专门负责叫车热线的王

经理反映，现在每天至少有200

位市民拨打叫车热线，周末

和雨雪天气人数更多。

家住芝罘区的姜先生

说：“有时候去上班眼看就

要迟到，坐公交车较慢，打
2111000出租车一会就来了，

确实省了不少事。”市民刘

女士表示，自己就经常打热

线叫车，“因为市区人比较

多，打车的也多，运气不好

的时候很长时间都打不上

车，一打热线所有问题都解

决了，离着近的司机就会开

车过来，节省了不少时间。”

记者采访了解到，叫车热

线给郊区市民也带来了便利。

家住观海路金桥小区的姜先
生表示，附近公交车比较少，

碰上有急事就得打车，“热

线打过去就会有车过来，不

像以前等车得听天由命。”

叫车热线也给司机师傅
带来好处。经常在市区周围跑

车的司机邹先生说：“一到上

下班的时候，电台里就会通知

哪里有乘客叫车，如果谁离得

近，直接过去就能载客了，很

方便。”的哥王先生也表示自
己就经常接到这样的通知，

“市民通过这种方式叫车，既

方便了自己也给我们带来利

润，不至于空着车乱转了。”

负责2111000叫车热线
的王经理介绍，叫车热线24

小时开通，市民随时都可以
打电话来叫车，“近来平均

每天至少有 2 0 0位市民叫

车，遇上周末或者天气不

好的时候，人数更多，时间

主要集中在上下班高峰期

或节假日的时候。”

纯水机所用水

应按商业用水收费

本报12月8日讯(见习记者

王敏 记者 冯荣达) 据

本报6日《造一吨活净水 费
两吨自来水》报道，有小区内

安有纯水机，采用小区内自来

水，处理后出售给居民，提供

方便的同时却造成了自来水

浪费。8日，记者进行了追踪调

查，烟台自来水公司对此事表

示，纯水机所用自来水应按照

商业用水收费。

12月8日，记者从安有纯

水机的几个小区物业处了解

到，纯水机所用的自来水是按

照居民所用的民用水来规划

和收费的。在其中一个小区的

物业管理处，当记者问到纯水

机处理出活净水出售给小区

居民，是不是应该按商业用水

收取自来水费时，物业工作人

员似乎提高了警觉，对所有问
题表示“不太清楚”。

在烟台市自来水公司，客

服大厅的一位工作人员听到

记者的描述后表示，从没听说

过这种情况，也没有任何人和

单位曾与公司联系过，因为有

的小区用的是大水表，收水费
的时候，公司只是到小区物业
处收取费用即可，对纯水机的

事不太清楚。但纯水机从事的

是商业行为，它所使用的自来

水应按照商业用水收费。随

后，自来水公司的工作人员记

下了几个小区的名字，表示会

前去查看一下。

7日，在烟台滨海广场，工

作人员正在修复一处石墩，前

几日，滨海广场遭受大浪袭
击，此处一座千余斤的石墩被
打断，为了保证游客的安全，

工作人员抓紧对破损石墩进

行了修复。

本报记者 赵金阳 摄

5分29秒，任课教师带领

学生弯着腰、猫着步，用手帕、

毛巾等捂住口鼻，沿着学校指

定楼梯口快速前进，有序撤离

到学校操场的安全地带。12月
7日，盛泉派出所和莱山消防

大队在辖区东风岭小学组织

开展的“安全疏散演练”活动，

帮助师生学会防火应急措施。

本报记者 鞠平 见习记者

孙淑玉 通讯员 车孟志 摄

格《造一吨活净水费
两吨自来水》追踪

防火演练

未雨绸缪

修复石墩

年纪大了，孩子工
作忙压力大，抽不出时
间照顾，靠什么老有所
乐？近日，记者在烟台
市区多家老年公寓调
查了解到，一些空巢老
人为了摆脱孤单，又不
想给儿女造成麻烦，就
把房子租了出去，靠租
金住进了老年公寓，和
老伙伴一起共享晚年。

家住珠玑附近的苑大爷
今年70岁，退休前在一家酒厂
工作，有两个女儿，长期以来

他一直和老伴住在自己的房
子里。但两年前老伴得了一场
大病，生活基本不能自理，而

苑大爷长期以来也患有糖尿

病，女儿工作忙，回家的次数

毕竟有限，一时间正常的生活

成了问题。

“和孩子商量了一下，

我把房子租了出去，用租房
的钱和老伴一起住进了老

年公寓。”苑大爷笑着告诉

记者，“这儿吃的不错，又有

服务人员照顾，不用孩子操

心，他们一心干工作就行

了。”

据苑大爷介绍，一年前

老伴去世了，他决定仍住在
老年公寓，按他的话说就是
要“老有所养，老有所乐”。

在老年公寓里，苑大爷积极

性很高，经常教老年朋友和

工作人员打太极拳。“我一
个季度能收取两千块钱的

房租，用这些钱住老年公寓
养老，很实惠！”苑大爷笑着

说道。珠玑老年公寓的梁院
长告诉记者，她们公寓目前

住了148位老人，人数可能

还会增多。

租出房子

住进公寓

害怕空巢

才住公寓

在采访中，记者了解

到，目前，通过租房养老的

老年人并不在少数，但多是
老伴过世，子女工作太忙或

距离太远，身有疾病的“空

巢老人”。

86岁的王大妈，老伴去世

的早，膝下有一儿一女，儿子

在外地工作，女儿由于住的比

较远，一个月也来不了几次。

王大妈平日里血糖较高，心脏
也不好，生活很难自理，而且

随着年龄的上涨，越来越感到

孤独。“我把房子租出去，住进

了两人一间的养老院，还配了

卫生间，条件不错。”王大妈满

意的说道，“平时能和其他老

人拉拉家常，总比一个人发呆

好，至少有个说话的伴。”

到了冬天，老年人尤其

需要照顾。采访中，记者发

现，到养老院过冬受到很多

空巢老人的青睐。福泰老年

公寓的金院长告诉记者，随

着寒冷天气的来临，入住公

寓的“候鸟”老人也不断增

多，“如果不是今年新增了

一些床位，就不够住了。”

转变观念

还需时日

对于“租房养老”这种新

方式，记者在市区随机采访了

10多位老人，大部分人认同这

种模式，但表示自己不会去

试，主要还是因为家里有老

伴，房子住久了有感情，只要
不是行动不便，无人照料，不

会贸然住到养老院去。“把房
子租给别人住，实在有点不舍
得。”一位老人说道，“住养老

院别人还会以为子女不愿意
赡养，年纪大了，最怕就是别

人的闲言碎语。”采访中，一些

市民也表示，如果自己将父母

送到养老院，会受到多方面的

言论压力。

对于“租房养老”这种新

方式，鲁东大学的一位老师表

示，这种方式值得提倡，市民

应该转变观念。现在工作节奏

快，子女工作压力大，往往很

少能挤出时间陪老人，而作为
老人，尤其是对一些空巢老人

来说，晚年不免会感到孤独，

而且生活自理出现困难，此种

情况下，选择入住一所服务完

善的老年公寓，租房养老，不

失为一种好的养老方式。

老年公寓里老人正

在高兴的唱歌。

秦雪丽 摄

8日20时左右，烟台市莱山

区突降小阵雪，但持续时间很

短。据了解，当日上午，烟台市北
部沿海地区，芝罘、莱山、蓬莱、

长岛等县市区也出现了小阵雪。

图为：在迎宾路上，市民在风雪

中前行。

本报记者 刘新 摄
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